
ACTA 
DE LA REUNIÓN ORDINARIA No. 8 DEL PERÍODO ESCOLAR 2008/2009 DEL COLEGIO DE 
PROFESORES DE LA SECCIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO E INVESTIGACIÓN DE LA E.S.LM.E. -
ZACATENCO, REALIZADA EL DÍA 22 DE ABRa DE 2009. 

Inicio de la reunión: 11:00 hrs. Fin de la reunión: 13:00 hrs. 
La reunión fue presidida por el Dr. Jaime Robles García, Jefe de la SEPI. La relación siguiente muestra la 
lista de colegiados para esta reunión. 

ELECTRICA 40. DR. SANCHEZ SILVA FLORENCIO 
1. M. EN C. ASIAIN OLIVARES TOMAS IGNACIO 41 . DR. ROMANOVICH NOSSOV VALERY 
2. DR. CORTES MATEOS RAUL ANGEL 42. DR. QUINTO DIEZ PEDRO 
3. DR. ESPINO CORTÉS FERMÍN 43. DR. POLUPAN GEORGIA 
4. DR. LIBREROS DOMITILO 44. DR. SAMAYOA OCHOA DIDIER 
5. DR. KAWECKI ZLOTKOWSKA LESZEK 45. DR. SUSARREY HUERTA ORLANDO 
6. DR. GÓMEZ ZAMORANO PABLO 46. DR. TOlEDO VELAZQUEZ MIGUEL 
7. DR. MOTA PALOMINO RICARDO OCTAVIO 47. M.. EN C. TOlENTINO ESLAVA GUILIBALDO 
8. DR. NIEWIEROWICZ SWIECICKA TADEUSZ 48. DR. TORRES TORRES CARLOS 
9. DR. OLGUIN SALINAS DANIEL 49. DR. URRIOLAGOITIA CALDERON GUILLERMO 
10. DR. RUIZ VEGA DANIEL 50. DR. URRIOLAGOITIA SOSA GUILLERMO 
11 . DR. ROMERO ROMERO DAVID 51 . DR. VITE TORRES MANUEL 
12. DR. RODRIGUEZ RIVAS JAIME JOSE (COORDINADOR) 
13. DR. ROBLES GARCIA JAIME (JEFE SEPI) SISTEMAS 
14. DR. ROSAS ORTIZ GERMAN 52. DR. ACEVES HERNANDEZ FRANCISCO JAVIER 
15. DR. SANTOS MORA ELMER 53. M. EN C. ALONSO CRUZ JULIO RAMIRO 
16. DR. SEBASTIAN BALTAZAR DAVID 54. DRA. AVALOS VILLAREAL EL VIRA 

55. DR. BALANKIN ALEXANDER 
ELECTRONICA 56. DR. KRYVKO ANDRIY 
17. M. EN C. CAL TENCO FRANCA JOSE HECTOR 57. DR. HERNANDEZ SIMON LUIS MANUEL 
18. DR. ESPINA HERNÁNDEZ JOSÉ HIRAM 58. DRA. HERNÁNDEZ AGUILAR CLAUDIA 
19. DR. LINARES Y MIRANDA ROBERTO 59. M. EN C. GALINDO SOR lA LEOPOLDO ALBERTO 
20. DR. GALLEGOS FUNES FRANCISCO JAVIER 60. DR. MARTÍNEZ CRUZ MIGUEL ÁNGEL 
21 . DR. MICHTCHENKO ALEXANDER 61 . M. EN C. MARTINEZ ORTIZ EFRAIN JOSÉ 
22. M. EN C. SANCHEZ SALGUERO EDMUNDO 62 DR. MORALES MATAMOROS OSWALDO 
23. DR. SANCHEZ SALGUERO HUGO (JEFE POSGRADO) 63. DR. OLIVA LOPEZ EDUARDO 
24. DR. PEÑA RIVERO RAUL (COORDINADOR) 64. DR. PATIÑO ORTIZ MIGUEL 

65. DR. PEON ESCALANTE IGNACIO (COORDINADOR) 
MECANICA 66. DR. SANTOS REYES JAIME REYNALDO 
25. M. EN C. ABUGABER FRANCIS JUAN fn. M. EN. C VAZQUEZ ALVAREZ GRACIELA 
26. DRA. AGUILAR OSORIO RITA 
27. DR. ALCANTARA MONTES SAMUEL TELECOMUNICACIONES 
28. DR. BARBOSA SALDAÑA JUAN GABRIEL 68. M. EN C. ACEVEDO MOSQUEDA MARCO ANTONIO 
29. DR. BEL TRAN FERNANDEZ JUAN ALFONSO 69. DR. ALVAREZ BALLESTEROS SALVADOR 
30. DR. CAMPOS SILVA IVAN ENRIQUE 70. DR. CASTILLO PEREZ RAUL 
31 . DR. CARVAJAL MARISCAL IGNACIO 71. DR. ENCISO AGUILAR MAURO ALBERTO 
32. DRA. GUTIÉRREZ TORRES CLAUDIA DEL CARMEN 72. DRA. GALAZ LARIOS MARTHA CECILIA 
33. DR. GóMEZ MANCILLA JULK> CÉSAR 73. DR. KAZAKOV VLADIMIR 
34. DR. HERNANDEZ GOMEZ LUIS HECTOR 74. DR. OVIEDO GALDEANO HECTOR 
35. DR. JIMÉNEZ BERNAL JOSÉ ALFREDO (COORDINADOR) 75. M. EN C. SÁNCHEZ MERÁZ MIGUEL 
36. DR. MARTINEZ TRINIDAD JOSE 76. DR. RABINOVITCH LIKTMAN VLADIMIR 
37. DR. MEDA CAMPAÑA JESÚS ALBERTO n. DR. RODRÍGUEZ MENDEZ LUIS MANUEL 
38. DR. MORENO PACHECO LUIS ALFONSO 78. DR. SOSA PEDROZA JORGE ROBERTO 
39. DR. ORTEGA HERRERA JOSE ANGEL 79. M. EN C. VIDAL BELTRÁN SERGIO (COORDINADOR) 

Existiendo quórum legal, dio inicio la reunión siendo las 11:00 a.m., bajo el siguiente orden del día: 

1. Lista de asistencia 
2. Aprobación del acta de la reunión ordinaria No. 7 del colegio de profesores del periodo 2008-2009, 

celebrada el día 25 de marzo de 2009. 
3. Aprobación de la minuta de asuntos escolares correspondiente al mes de abril de 2009 
4. lnfonnación de comisiones 
5. 1 nfonnaciOn de la jefatura 
6. Asuntos generales 

Se somete a consideración el orden del día y es aprobada por 53 votos a favor, O en contra y 1 

abstención. 

1. Lista de asistencia f 
Inicia la reunión de colegio con la asistencia de 54 profesores colegiados. , 

2. Aprobación del acta de la reunión ordinaria No. 7 del colegio de profesores del periodo 20os{ \. 

2009, celebrada el día 25 de marzo de 2009. ~ 

En el punto 5 (pág. 4) se señala que el Dr. Luis Manuel Rodríguez Méndez pertenece a 

Telecomunicaciones y no a Mecánica. 
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No habiendo más correcciones ni aclaraciones. se aprueba por 52 votos a favor, O en contra y 2 

abstenciones. 

3. Aprobación de la minuta de asuntos escolares correspondiente al día 15 de abril de 2009, 

revisada en la reunión No. 8, del día 22 de abril de 2009. 

Se solicitan correcciones y aclaraciones sobre la minuta de Asuntos Escolares, en el orden en que 

aparecen. 

Eléctrica 

No hay correcciones, ni objeciones. 

Electrónica 

No hay correcciones, ni objeciones. 

Mecánica 

No hay correcciones, ni objeciones. 

Sistemas 

No hay correcciones, ni objeciones. 

Telecomunicaciones 

No hay correcciones, ni objeciones. 

Asuntos generales: 

No hay correcciones, ni objeciones. 

Debido a que la reunión se adelantó una semana. se acuerda aceptar cual.quier caso que se considere 

urgente (comisión revisora de tesis, tesis). 

No habiendo correcciones, se aprueba la Minuta de Asuntos Escolares del día 15 de abril de 2009 por 

unanimidad. 

4. Informe de Comis-ones 

*Congreso. 

El Dr. David Sebastián, Coordinador del congreso de la SEPI-Zacatenco informa que el lng. Enrique 

Martínez está encargado de la parte informática (fonnatos, página WEB, seguimiento de artículos, 

universidades participantes. etc.). La página electrónica del congreso es IWW.cn es.mn.m. 

En cuanto ata parte financiera se propone que el C.P. Naranjo sea el que lleve el control (recibos, dinero, 

etc.). 

El Dr. Jorge Sosa infonna que aún no se tiene el ISBN del congreso anterior. dado el cambio de políticas ~ 

para su obtención. .;;;11· 

* Revista Científica. ~ 

El Dr. Guillermo Urriolagoitea C. informa la situación por la que atraviesa la revista. dado que CONACyT , . 

a no la considera en su padrón. Su registro quedo condici::!n la ~; s~ 



entregaron todos los documentos solicitados y se rechazó. Se presentó una segunda apelación y se 

rechazó. Se darán todos los documentos y escritos a los colegiados para su información. 

El Dr. Linares dice que debemos impulsar la revista. 

* Becas CONACyT. 

Se informa por ellng. Cuahtemoc y el Dr. Hugo Sánchez la situación respecto a las becas CONACyT, se 

tuvo una reunión nuevamente con el Dr. Cisneros de CONACyT, para aclarar la situación de un alumno 

de mecánica que tiene 13 hrs de nombramiento en ESJME-Azcapotzalco. El Dr. Cisneros enfati~a que no 

es posible tener más de 8 hrs de nombramiento para poder aspirar a una beca CONACyT. La solución 

que se propuso y es la única, es que pidan permiso sin goce de sueldo por las horas sobrantes, en este 

caso, 5 hrs. Y de ese modo no hay ningún problema. Se incorporó a la reunión el Dr. Urriolagoitia y el Dr. 

Cisneros le hizo ver la importancia de apegarse a las normas establecidas. Se informa que hay otro caso. 

también de mecánica pero con 19 hrs y la respuesta fue la misma, es decir, pedir permiso sin goce de 

sueldo o renunciar a las horas excedentes de 8 hrs. 

El Dr. Robles dice que no podemos caer en la ilegalidad y arriesgar a todos los programas por no cumplir 

los lineamientos. Incluso en la última convocatoria de CONACyT ya no hay oportunidad de trabajar sea 

en el IPN o en cualquier otro lugar. El mantener los programas en el CONACyT es responsabilidad del 

Coordinador del Programa. de las comisiones de admisión. dél director de tesis y finalmente del Jefe de 

la SEPI y de la Escuela en general, es por ello que cada uno debe hacer sus funciones y evitar poner en 

riesgo a todo el programa por solapar a unos cuantos. En el caso de que la Jefatura detecte un caso 

irregular se procederá inmediatamente a solicitar la cancelación de la beca CONACyT y se aplicarán 

medidas para garantizar que los alumnos cumplan con lo que se comprometieron y en éste caso es 

trabajar tiempo completo y exclusivo durante su maestría y/o doctorado. 

El Dr. Guillermo U. C. no acepta lo que hace la jefatura haga el papel de policía. 

El Dr. Raúl Peña dice, los alumnos se comprometen a no trabajar y firman un documento al inscribirse. 

El Dr. Jorge Sosa hace un llamado al Dr. Guillermo U. C. ya que tos asuntos no son personales, la 

escuela es la responsable y deben seguirse los lineamientos. 

El Dr. Mota opina que no hay que darle vueltas al asunto, hay un reglamento para becas en el IPN y éste 

se aplica, los estudiantes no pueden trabajar y tener beca. Para el CONACyT se aplica el reglamento del 

CONACyT y no pueden tener más de 8 hrs pagadas. La beca no es para mejorar el ingreso económico 

de alguien que trabaja, es para ayudar a aquellos alumnos que quieren hacer un posgrado y no tienen 

recursos. 

El Dr. Guillenno U. Sosa. Dice que ha habido irregularidades antes y no se habia hecho nada. 

Dr. Luis Manuel, explica que los controles se están perfeccionando. Los reglamentos están incompletos y ~ 

tos estudiantes se deben graduar. Hay hacer también responsables a los estudiantes. ~ 

Debido a las constantes interrupciones a la palabra de los otros miembros del H. Colegio de Profesores, ' 

se le pide abandonar la reunión al Dr. Guillermo Uniolagoitia Cald# ~ ~ 
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Finalmente. el Dr. Robfes pide se hagan cumpr;r los reglamentos para beneficio de todos. 

* Nombramientos de colegiados. 

Se les pide a todos los colegiados estar pendientes del vencimiento de su nombramiento para evitar 

suspensiones o retrazos en jurados. validación o programación de cursos, etc. Se sugiere iniciar trámites 

dos meses antes de término del nombramiento. 

Los Drs. Carlos Torres Torres y Guillermo Urriolagoitia Sosa solicitan el aval del H. Colegio de Profesores 

para integrarse al mismo, dado que ya se tes ha emitido su nombramiento correspondiente. 

El H. Colegio los acepta por unanimidad. 

*Premios. 

Premio de Ingeniería de la Ciudad de México. El Dr. lván Enrique Campos Silva se autopropone para 

dicho premio y solicita el aval del H. Colegio. 

El Dr. Jorge Sosa Pedroza manifiesta también su deseo de participar en dicha convocatoria. 

El Dr. Jaime Robles informa que la convocatoria es abierta y todos los profesores de la SEPI pueden 

participar siempre y cuando cumplan con los requisitos. Es importante señalar que se debe dar el aval del 

H. Colegio de Profesores para verificar que efectivamente cumplen los lineamientos solicitados en la 

convocatoria y no postularlos ante la Reunión del Consejo Técnico Consultivo de la ESIME-Zacatenco, si 

no cumplen debidamente, dado que también habrá otros candidatos postulados por otros departamentos 

(licenciaturas). 

Premio de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Ingeniería (ANFEI). El Dr. Robles informa 

que también se requieren candidatos para éste premio y se ha propuesto aJ M~ en e~ Enriquez Harper: 

pero queda abierta y pueden haber más candidatos. 

Se acuerda que los candidatos presenten sus expedientes completos, de acuerdo a los lineamientos de 

las convocatorias correspondientes y se le entreguen al Jefe del Depto. de Posgrado (Dr. Hugo Sánchez) 

a más tardar el día viernes 24 de marzo a las 12:00 hrs .• para que se canalicen a las instancias 

correspondientes mediante oficio de postulación de la SEPI y con el aval del H. Colegio de Profesores. 

5. Información de la Jefatura 

* Revisión de los programas de posgrado (PNPC). 

Se informa que en el caso de la ESIME-Zacatenco, se ha pedido, por los pares, la revisión del programa 

de Eléctrica y de Mecánica, por que se pide a los Coordinadores asistir a la reunión del CONACyT el 23 

de Abril a las 10:00 hrs en la Secretaría Académica. 

*Organigrama circular. ~ 
Se informa que se ha propuesto un organigrama circular de la estructura del IPN~ .pero no se dan detall s 

de su funcionamiento, por lo que se d: rá · se tenga más 7 n. ~ ~ 
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. ' 
Hay opiniones en el sentido de que es faH:a de respeto enviar información sin firmar y proponer un 

organigrama que viola el reglamento del IPN, además se debe pedir al consejo general aclaraciones al 

respecto y pedir participar en la organización de ese organigrama. 

6. Asuntos generales. 

* Cana/11. 

El Dr. Mauro Enciso, informa que el Canal 11 ha cambiado radicalmente su programación a raíz del 

cambio de director de dicho canal: y al parecer ya no es del IPN: porque ya no ponen ni anuncian en la 

programación su pertenencia aiiPN. Hay una clara violación a la ley orgánica deiiPN. Se propone hacer 

llegar al Consejo General la inconformidad de parte de éste Colegio de Profesores. El H. Colegio de 

Profesores acepta la propuesta por unanimidad. 

* Comité Ambiental Escolar. 

El Dr. Francisco Aceves pide asistan a la formación del comité ambiental el miércoles 29 a las 13:00 hrs 

en el Aud. 5. 

No habiendo más asuntos que tratar, se da por tenninada ra reunión siendo las 13:00 hrs. 

DR. J SÉ RODRÍGUEZ RIV AS 
COORDINADOR DE INGENIERÍA ELÉCfRICA 

DR. RAÚL PEÑA RIVERO 

COORDINADOR DE 2 ELECfRÓNICA 

DR. IGNACIO PEON ESCALANTE 
COORDINADOR DE INGENIERÍA DE SISTEMAS 

D~ZSALGUERO 
SECRETARIO DEL COLEGIO DE PROFESORES 
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